
Compte-rendu du Conseil d’Administration du Collège Albert Camus 

Du 27 juin 2022 

       Le conseil d’administration s’est tenu sous la présidence de Monsieur 
Lhommeau-Retailleau, principal. 

  

Étaient présents : 

Mme Hejoaka, principale adjointe, M. Kaminska, Gestionnaire, Mme Gace, Conseillère 
principale d’éducation,  

Représentantes des personnels administratifs et techniques : Madame Pezavant, 
Mme Lehoult,  

Représentants des personnels (6) : Mme Le Bastard, M. Nghien, M. Deruet, , M. Miffre, 
Mme Proisy, Mme Peynaud 

Représentants des parents d’élèves (6) : Mme LEMMOUCHI-MAIRE (FCPE), Mme Aline 
POISSON (PEEP), Mme MARCILLE (PEEP), Mme MALDAME (API), Mme FARGETON (API), 
Mme MERLEN ALDANA (FCPE) 

  

Représentants d’élèves (0) 

Représentant de la mairie : Mme MOLIN-BERTIN (adjointe au maire) 

  

M. Nghien, Mme Peynaud et M. Deruet sont désignés secrétaires de séance. 

La séance est ouverte à 18h12 – Quorum atteint (18 présents) 

 

 

Approbation de l’ordre du jour 

Point supplémentaire : autorisation de signature pour avoir un médiateur 
 

1) Compte-rendu du C.A. du 07/04/2022 (pour vote)  

Adoption à l’unanimité 

 

2) Rapport pédagogique de l’année scolaire (information)  

Rapport très dense 

effectifs moyens assez élevés 



stabilité de l’équipe enseignante et équipe de vie scolaire stable.  

 

Pas d’assistante sociale nommée ni de médiatrice (malgré création d’un poste) 

info orientation vers parents en visio en janvier (grands principes), puis une seconde 
en avril avec les proviseurs des lycées Camus et Balavoine 

Tous les élèves ont eu un stage en 3e (le contexte était compliqué à cause du Covid). 
L’oral a donc été maintenu (retour progressif vers une situation normale). 

Le BIJ a permis à certains élèves de trouver un stage. Appui sur l’atelier orientation de 
Mme Hernandez. 

 

Reprise des mini-stage en lycée professionnel  pour 15 à 20 élèves. 
 

Au terme d’Afelnet zéro (résultats provisoires des affectations), une seule élève 
n’aurait pas d’affectation.  
 

Evaluation : évaluation par compétences en 6ème ; compétences et notes dans le 
cycle 4. Synthèse réalisée en fin d’année, validation en fin de cycle. Contrôle commun 
réalisés sur tous les niveaux à partir de la 5ème, un brevet blanc en 3ème. 
 

Les modalités de préparation et de soutenance de l’oral du brevet ont été retravaillé 
(nouvelle grille d’évaluation) 
 

Mise en place d’atelier de préparation pour oral DNB  
 et maintien de la semaine de révision pour les élèves de 3ème. 
 

Conseils de classe en semestre et mise en place des bilans de mi-semestre. Un 
bilan sera réalisé lors des journées de concertation afin de savoir si ce 
fonctionnement sera reconduit. 
 

Question de Mme MAldamé : est-il prévu de consulter les parents ? 

Réponse de Monsieur L’Hommeau-Retailleau : une expérimentation sur 2 ans paraît 
nécessaire pour avoir du recul sur ce passage au semestre. 
 

Conseils de classe: la majorité des élèves sont récompensés. 
 

Certification en Anglais (et allemand pour certains élèves volontaires) 
 

Crise sanitaire : plus de la moitié des élèves et des personnels ont été positifs au 
COVID. Deux campagnes de vaccination ont été mise en place avec la ville de Bois 
Colombes.  
 

Arrivée de Mme Merlen : 18h35 (19 présents) 
 



Point sur la communication vers les familles : réunions parents-professeurs décalées 
pour être réalisées en classe entière. Participation aux sorties, atelier de prise en 
main de Oze,... . 
 

Mise en place de réunions avec les fédérations  à chaque période. 
 

Question de Mme Marcille : qu’est ce que le tutorat d’élève par un parent ? 

Réponse de Mme Hejoakka : A l’issue d’une commission éducative, un parent 
d’élève s’est proposé comme tuteur : vif succès.  
Question de Mme Fargetton : y a-t-il un besoin de cet ordre ? Réponse : Situation qui 
s’étudie au cas par cas. 
 

Projets : les différents projets sont présentés. On souligne qu’actuellement le projet 
d’établissement est en cours de réécriture. 
 

Bureau d’aide rapide : BAR succès mitigé, le créneau n’était peut-être pas le bon. Le 
dispositif en l’état ne sera pas reconduit. 
(en Anglais et mathématiques - basé sur le volontariat des enseignants) 
 

Mise en place de séances de préparation à l’oral du brevet cette année 
 

Nombreuses sorties et intervenants financés par le FSE et le collège 
 

Le projet Collège au cinéma pour trois classes. 
 

Les élèves du collège ont réussi aux concours de l’éloquence, les Olympes de la 
Parole, et du plumier d’or.  
 

La fresque du climat : temps fort dans le collège. Dispositif proposé par une 
association : sensibilisation des adultes du collège pour devenir formateur à 
destination des classes de 5ème. 
 

Le ¼ d’heure de lecture : semaine autour de la poésie, sur les nuits de la lecture, les 
élèves ont lu des textes sur ce temps, présentation des biographies de 5 femmes 
avant le vote du nom donné à la salle polyvalente (Salle Rosa Parks) 
 

Atelier Dessin, atelier Grec, nouvel atelier : atelier échecs 
 

27 sorties et voyages ont eu lieu cette année. Un grand nombre de classes ont été 
concernées. 
1 voyage scolaire : deux classes de 4ème enchantées par leur séjour. 
 

ULIS : mise en place d’inclusion partielle en fonction du profil de l’élève. Ce 
fonctionnement sera pérennisé.  
 

Le CDI : ouvert 30h/semaine. Le nombre d’emprunts est reparti à la hausse (baisse 
depuis le COVID) mais pas encore de retour au taux d’avant le COVID. Forte 
prédominance des 6ème sur les emprunts. 
 



Vie Scolaire : Taux d’absentéisme en baisse, une partie liée au COVID. Mise en 
place des AED référents. Une difficulté rencontrée dans l’année est une 
augmentation des absences pour “mal être” et cela est difficile à traiter car elles sont 
justifiées par les parents mais ne relèvent pas d’un motif médical. Proposition de 
Mme MOLIN-BERTIN de mettre en place un point d’écoute qui permettrait d’apporter 
une aide dans la gestion de ce phénomène.  
 

Les sanctions : principalement de l’inclusion en partenariat avec le BIJ, travail 
d’intérêt général (nouveauté  : adhésion de l’élève), réflexion à avoir sur les retenues 
(nombreuses) qui au final finissent par perdre leur sens (comme la règle des 3 
retards) 
 

6 conseils de discipline dont 2 exclusions définitives 
 

Très nombreuses actions mises en oeuvre 

Retour du bal des 3ème 

Développer les actions autour du harcèlement scolaire. 
 

CESC : Rédaction d’un protocole à suivre (labellisation PHARE) par une équipe 
pluricatégorielle formée. 
Reconduction de nombreux partenariats, de nouveaux  comme ECRANS, FRESQUE 
DU CLIMAT 

La manifestation GIGA la Vie a été appréciée  
27 actions menées 

Pour année prochaine : continuité en matière d’amélioration du climat scolaire et 
bien-être  
s’engager dans l’égalité homme-femme 
 

CVC ; de nombreux projets aboutis cette année (journée de lutte contre le 
harcèlement, journée du pull de Noël, changement de nom de la salle polyvalente, 
ambassadeurs CM2-6ème,.... Des projets amorcés : aménagement d’un jardin 
pédagogique, distribution des tisanes dans la cour. 
 

Devoirs faits - coup de pouce : 14 personnels encadrants. Le dispositif a commencé 
au retour des vacances d’octobre.  
Le dispositif a été renommé Coup de pouce en raison d’une connotation négative de 
l'appellation Devoirs Faits. 
 

128 élèves ont été concernés. Le niveau 3ème a été moins concerné que les autres 
niveaux, mais les 3èmes ont été mobilisés sur la préparation DNB. 
 

FSE : participation à de nombreux projets cette année. Les dépenses étant 
supérieures aux recettes, nous ferons un appel de fonds à la rentrée. Les parents 
d’élèves suggèrent l’idée d’une vente de chocolat au moment de Noël pour récolter 
des fonds supplémentaires. 
 



Association sportive : 7 activités représentées, partenariat avec le lycée d’où une 
grande variété des activités, très bon résultat pour l’activité escalade (Championnats 
de France) 
 

Infirmerie : bilan chiffré de l’infirmerie : à noter que la charge de travail concernant la 
santé mentale des élèves est considérable et est en hausse. 
Formation des AED à l’injection d’ANAPEN concernant la prise en charge du risque 
allergique avec malaise (en cas d’absence de l’infirmier) 
 

Départ de Mme Molin-Bertin 19h30 (18 membres présents) 
 

3) Présentation de la rentrée scolaire 22-23 (information)  
 

6 classes par niveau avec effectifs nombreux  
 

Les effectifs seront nombreux (plus de 30 élèves par classe en 6e et 5e / 27 en 4e et 
27 à 28 en 3e) 
30 candidatures retenues pour la bilangue actuellement retenues sur 34 demandes 

Forte hausse de demande en Italien (5ème), d’où deux groupes en Italien (non 
prévus lors de la DHG) : alignement nécessaire : et un groupe de moins en 
Espagnol. 
Nécessité de faire des alignements pour les groupes de langue. 
62 demandes de latin et un seul groupe financé à 30. Une réflexion a été lancée sur 
le fait de laisser les 5ème découvrir la matière et de procéder à une sélection en fin 
d’année pour la 4ème. 
Le choix de la sélection a été fait en conseil de classe : 30 avis très favorables. Les 
latinistes de 5ème sont répartis en 3 classes (il n’y a pas de continuité du latin au 
lycée Camus). 
 

 

 

 

 

4) Modification de la répartition de la D.H.G. (vote)  
 

Augmentation des besoins de l’italien (+2,5h) et changement pour l’espagnol (-2,5h) 
 

Sécurisation du poste : Allemand (1h groupe en 6e dédoublement) 
 

Après modification il resterait 2,5 HSA (qui seront transformées en HSE) 
Après des échanges, M le Principal décide de créer deux groupes de latin en 5ème. 
(Dans le cas d’une baisse de la DHG l’an prochain, le latin serait la discipline 
impactée par la baisse de la DHG et le second groupe serait supprimé.)  
 

Adoption à l’unanimité 

 



5) Autorisation à recruter des Assistants d’Education (et assimilés) pour l’année 
scolaire 22-23 (vote)  
 

Adoption à l’unanimité 

 

6) Convention des médiateurs :  
 

Difficulté du département pour recrutement 
 

Autorisation de signature de la convention éducative pour le recrutement d’un 
médiateur 
 

Adoption à l’unanimité 

 

7) Projets de voyages scolaires pour l’année scolaire 22-23 (pour vote)  
 

4  projets de voyages  
 

Vendée 4 jours : 2 classes de 5ème EDD, Cadran scolaire : (coût moyen de 300 
euros) 
 

Adoption à l’unanimité 

Europe EPI  : 3 jours (Strasbourg, Bruxelles et Luxembourg) 1 classe de 3ème (coût 
285 euros) 
 

Adoption à l’unanimité 

échange établissement de Côme tous les élèves de 4ème : 5 jours (hébergement 
dans les familles en Italie), intégration dans les cours.   (300 à 350 euros) 
 

Adoption à l’unanimité 

 

 

Morillon (sous le format actuel - changement de l’accrobranche pour de la 
spéléologie). 2 classes de 5e (360 euros sans le transport et 60 euros environ de 
transport supplémentaire par élève).  
 

Adoption à l’unanimité 

 



8) Convention gymnase (pour vote) 
 

gymnase : 13 euros/h  

Adoption à l’unanimité 

 

9) Convention piscine (pour vote)  
 

piscine : 58,5 euros/h 
 

Adoption à l’unanimité 

 

10) Admission en non-valeur, suite aux annulations covid des voyages scolaires 
2020 (pour vote)  
 

Admission en non valeur de la somme 

Adoption à l’unanimité 

 

 

 

11) DBM sur fonds de réserves pour régulariser l'admission en non-valeur (pour 
vote)  
 

vote pour DBM de 3723,88 euros pour régularisation suite à l'admission en non-
valeur ci-dessus 
 

Adoption à l’unanimité 

 

12) Réaffectation d'une partie d'un reliquat de crédit destiné à l'achat de manuels 
scolaires pour acquitter la facture cfc et acheter les cartes de collégien (pour vote).  
 

Les cartes collégien seront rigides 

Adoption à l’unanimité 
 

Ouverture de crédit de 1800 euros pour l’achat de cartes de collégiens 

Adoption à l’unanimité 

 



13) Questions diverses 

Une allée sera créée le long de la crèche. Prévoir un passage pour traverser mais 
présence de barrières. 

Pas de questions diverses. 

Rendre hommage à Mme Hejoaka à l’occasion de son dernier CA. 

Fin de la séance à 20h26 

 

 

 

 

 

 

M. NGHIEN Fabrice            M. LHOMMEAU-RETAILLEAU Ghislain 

Secrétaire de séance     Président du conseil d’administration 

 


